

Exedision 2/7/81

Julio Cortázar, Francés; "Podré así Apoyar más a los Pueblos de AL"

PARIS, 1° de julio. (AFP)—El escritor argentino Julio Cortázar, a quien el ministro de Cultura francés Jacques Lang confirmó hoy que en breve el gobierno le otorgará la nacionalidad francesa, dijo en París que considera este hecho como "una nueva facilidad para proseguir apoyando la causa de los pueblos oprimidos y explotados de América Latina".

Cortázar, que vive en Francia desde hace más de 30 años y escribió aquí una parte considerable de su vasta obra literaria, no pudo conseguir hasta ahora la nacionalidad francesa, pese a haberla solicitado y reclamado durante años. "Jamás me dieron la menor explicación oficial, pero indirectamente supe siempre que la razón era política", afirmó Cortázar.

"Al agradecer hoy al ministro de Cultura, Jacques Lang, la noticia que acababa de darnos a mí y a Kundera (el escritor checo Milán Kundera, que también beneficiará de la misma medida), le señalé que pude participar en Francia, de varias maneras, en la lucha de los latinoamericanos contra las dictaduras", dijo el escritor argentino.

"Pero al mismo tiempo, en todos estos años me veía obligado a guardar un total silencio respecto a los problemas franceses. Esto era posible, y aún normal, al principio, pero luego fue humillante y hasta penoso, ya que sentía la necesidad de manifestar lo que prefería o rechazaba", continuó Cortázar.

La naturalización francesa tiene para Cortázar "un valor simbólico muy particular, ya que mucho antes de llegar al poder, Francois Mitterrand demostró su interés por América Latina y su voluntad de aumentar la acción de Francia en favor de las libertades y los derechos humanos, tan frecuentemente violados en mi propio país y muchos otros del continente", agregó.

"Creo que si el gobierno francés me otorga hoy la naturalización francesa, lo hace con esa perspectiva, es decir, conociendo perfectamente bien mi lucha por la causa de los pueblos latinoamericanos", señaló Cortázar.

"Ahora, en estas nuevas condiciones, me será posible contribuir con mayor eficacia a los esfuerzos que Francia se propone realizar en favor de América Latina", afirmó Cortázar, quien indicó que prestará toda su colaboración a los proyectos "de mi nuevo país en relación a mis países de siempre".

Conocido en el mundo entero como escritor, Cortázar es también un decidido militante (aunque él rehuye la expresión) de la causa de los derechos humanos y contra las dictaduras en América Latina.

Junto a otros famosos escritores latinoamericanos (Gabriel García Márquez, Mario Benedetti, Alejo Carpentier), Cortázar fue desde el triunfo de Fidel Castro un divulgador y un defensor de la revolución cubana, fundamentalmente en relación a los problemas creados por el bloqueo estadounidense.